



A sus 65 años de existencia, el ICAP no solo perdura: también se renueva en su obra de amor



Este lunes en la tarde tuvo lugar el Acto Político por el Aniversario 65 del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP), al cual asistió el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.

Alina Perera Robbio, 29 de Diciembre de 2025

En palabras timbradas por el recuento, la gratitud y la firmeza revolucionaria, este lunes en la tarde el Presidente del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP), Fernando González Llort, expresó sobre esa entidad emblemática que, 65 años después de su nacimiento, es la prueba de que, como dijo José Martí, no se pueden hacer grandes cosas sin grandes amigos.

El también Héroe de la República de Cuba añadió que “los aquí presentes, y los que históricamente han acompañado a Cuba desde los cinco continentes, son esa prueba”. Lo dijo en el Acto Político por el aniversario 65 del ICAP, el cual tuvo lugar en la sede del Instituto y contó con la presencia del Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.

Con el arte de La Colmenita dirigida por Tim Cremata abrió la jornada de la tarde que también contó con la presencia del Secretario de Organización del Comité Central del Partido Comunista, Roberto Morales Ojeda; y con el ministro de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez Parrilla -ambos, miembros del Buró Político; así como con el jefe del Departamento de Relaciones Internacionales del Comité Central del Partido, Emilio Lozada García; y otros dirigentes.



Foto: Estudios Revolución

En los primeros momentos del Acto Político fue recordado el legado de Fidel, artífice fundacional del Instituto que nació para tender puentes solidarios entre naciones, y para defender las mejores causas de la humanidad.

Momento especialmente emotivo fue el de reconocer a trabajadores del Instituto, quienes se han dedicado a ese vórtice de solidaridad por más de 55 años, por más de 50, 45, 40, 35, 30, 25 y más de 15 años. Y de manos del Presidente Díaz-Canel recibieron el Sello 65 Aniversario del ICAP una veintena de organizaciones y personalidades, presentes o representados en el Acto Político, y que han sido incondicionales en la defensa de la Mayor de las Antillas.

Las entidades solidarias distinguidas con el Sello fueron, entre otras, la Asociación Nacional de Amistad Italia-Cuba (de Italia); la Red de Solidaridad con Cuba (de Alemania); la Asociación Cultural José Martí de Solidaridad con Cuba (de Grecia); la Asociación de Amistad Dano-Cubana (de Dinamarca); MediCuba Europa, red de Asociaciones y Organizaciones No Gubernamentales de Desarrollo (ONGD) de trece países europeos.

Igualmente recibieron el Sello 65 Aniversario del ICAP el Comité Internacional Paz, Justicia y Dignidad de los Pueblos; la Red Continental Latinoamericana y Caribeña de Solidaridad con Cuba y las Causas Justas; el Movimiento Brasilerío de Solidaridad con Cuba; el Movimiento de Amistad y Solidaridad Mutua Venezuela-Cuba; el Movimiento Colombiano de Solidaridad con Cuba; la Asociación de Amistad Japón-Cuba; la Editorial Ocean Sur de Australia.



Foto: Estudios Revolución

Fueron distinguidos, también, Rosemarie Mealy, activista y académica afroamericana, autora del libro Memorias de un encuentro: Fidel y Malcolm X; Michel Frank, por su trayectoria en el Movimiento de Solidaridad con Cuba; y Edward Hasse, por su ejecutoria con las Caravanas Pastores por la Paz.

En la lista de esa hermandad, y reconocidos con el Sello, también están la Red de Solidaridad de los Estados Unidos; la Dirección de la Brigada Venceremos; la Brigada Antonio Maceo; la Asociación Cultural José Martí; y Marcapasos Cuba.

Al pronunciar las palabras centrales del Acto Político, Fernando González Llort expresó: "Nos reunimos hoy, acompañados de 240 amigos de 32 países, con el corazón lleno de orgullo, y también de compromiso, para celebrar los 65 años de vida de una institución que nació de la visión de un gigante, nuestro Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz, a quien rendimos homenaje permanente".

El Presidente del ICAP enunció que, 65 años después de aquel 30 de diciembre de 1960, el Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos no solo perdura sino que se renueva en el cumplimiento de la misma misión para la que fue concebido: tender puentes, unir voluntades, y cultivar la paz, la amistad, y la solidaridad entre los pueblos.



Foto: Estudios Revolución

González Llort afirmó que, en todos estos años, “el ICAP ha sido testigo y participante activo en la historia de la Revolución Cubana”. Así lo ha hecho, dijo, mientras recibía a “personas de todas las latitudes, interesadas en conocer las transformaciones que impulsa nuestro proceso revolucionario”.

El Héroe de la República de Cuba destacó que el movimiento de solidaridad se ha agigantado en los momentos más difíciles; e hizo énfasis: “La compleja actualidad hace necesario multiplicar el ritmo y la urgencia de nuestra labor”.

Igualmente denunció que, “en los últimos años, hemos enfrentado desafíos globales sin precedentes. La guerra económica contra Cuba ha alcanzado niveles extremos, volviéndose cada vez más cruel e inhumano el intento de asfixia de nuestra economía. Las consecuencias de ese criminal, inmoral e injusto bloqueo, se han intensificado con la inclusión arbitraria de Cuba en la lista unilateral del Departamento de Estado sobre países que supuestamente patrocinan el terrorismo”.

A lo anterior sumó que los enemigos jurados de la Revolución acompañan todo intento de asfixia económica con “una brutal campaña mediática contra nuestro país”.

“Frente a esta realidad, dijo, hemos constatado la movilización permanente del movimiento mundial de solidaridad con Cuba, que responde con acciones concretas y diversas, defendiendo nuestra verdad de las provocaciones de una contrarrevolución pagada por el gobierno de los Estados Unidos”.

“Juntos, continuaremos en la contienda contra esta hostil política hacia Cuba”.



Foto: Estudios Revolución

Fernando subrayó que, “en el ICAP, no nos vemos como una institución: nos vemos como una trinchera de ideas, como un taller de amistad, como una pieza en la estrategia de defensa de la Revolución”.

“Lo debemos, en primera instancia, a su colectivo de trabajadores, los actualmente activos, y a los que han contribuido y aportado al ICAP desde su fundación y han sido los protagonistas de su historia, personas de fuertes convicciones, entregados al cumplimiento de su misión, ejemplos de resiliencia, y sobre todo de un humanismo profundo que es el sello de la Revolución cubana”.

Sobre el futuro inmediato, el Presidente del ICAP afirmó: "Nuestros esfuerzos se concentran en el año 2026. Será un año de homenaje y de reafirmación, pues celebraremos el centenario del natalicio del líder histórico de la Revolución cubana, el Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz. Inspirados en su legado, nuestro camino estará guiado por el compromiso de honrar su memoria, convirtiendo cada brigada internacional de solidaridad con Cuba, cada encuentro de solidaridad y cada acción, en un tributo vivo a su pensamiento antimperialista, internacionalista, y humanista".

Fernando González valoró que, 65 años después, se ha dado un "jardín mundial de solidaridad, amor y amistad hacia Cuba, que florece y se fertiliza con más de 1 900 organizaciones de solidaridad en 151 países de los cinco continentes".

Con énfasis, dijo a los presentes en una tarde de emociones: "Que en los próximos 65 años, el Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos continúe siendo un templo de amor por Cuba, tendiendo la mano a quien lo necesita, y defendiendo las causas justas".



Foto: Estudios Revolución

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución